

La caza pierde peso como recurso económico de los pueblos burebanos

Los costes de esta afición y la ausencia de piezas en la media veda dañan el sector

C. G. / Brivesca

El recurso de ingresos más antiguo de los pequeños y medianos núcleos burebanos, la gestión de la caza, va cayendo de forma continua en los últimos años, algo que afecta a su vez a las cuentas municipales. Dos son las circunstancias que según los expertos, parecen haber creado esta situación de deterioro de esta fuente de ingresos. Por un lado, la actual situación de crisis económica que ha reducido la cifra de cazadores dados los costes que su práctica precisa: y por otro, el descenso de piezas especialmente de caza menor.

La última piedra de toque ha sido la pasada media veda en los campos burebanos antaño conocidos como auténticos 'santuarios' para las codornices y hoy, según los cazadores, una sombra de aquella. De hecho, se mostraban desconcertados por los irregulares resultados obtenidos en las salidas al campo durante las jornadas hábiles ya que, en principio, todo estaba a favor de una campaña prometedora.

No obstante, tras unos días de ejercicio del deporte las piezas parecen haber desaparecido sin explicación, pues la tardía cosecha había dejado, el campo, en principio, en condiciones óptimas para la reproducción de las aves. Según algunos cazadores, el efecto dominó en el resto de las campañas de cereal y girasol en la comarca también ha modificado las costumbres de las aves. Afirman así, haber visto cómo en los campos de girasol en maduración se localizaban numerosas codornices. Esto ha llevado a numerosos ca-



Un cazador carga con varias piezas en la percha durante una jornada a de caza. / C. G.

zadores, especialmente los productores de fuera de la comunidad autónoma, ha calificar como «malas» la campaña de la media veda en la comarca burebana, motivo por el cual muchos buscaron territorios más propicios.

La ausencia de caza por distintos motivos y su reiteración en el tiempo -el pasado año se consideró como de los peores-, no sólo pasa factura al colectivo de cazadores sino que tiene importantes efectos colaterales en otros sectores. Así, los alojamientos, hostelería y ayunta-

mientos con cotos ven como las cifras de ingresos menguan cada año.

Si en los dos primeros casos la solución es el incremento de la cifra de cazadores, en el segundo la ausencia de interesados les ha llevado a vender los precintos para caza mayor de forma unitaria.

Caza y agricultura

Desde el colectivo de cazadores, especialmente los que residen fuera del territorio, se indica la necesidad de compatibilizar la explotación de agricultura con el mantenimiento de

unas condiciones óptimas para que proliferen las piezas y de forma especial las aves.

Así, ya han planteado que se cambie el modelo y se pague el derecho de caza según los resultados en la media veda, lo que permitiría equilibrar la inversión con el resultado real obtenido. Si esta fórmula llegara a ser la elegida, se alcanzaría un modelo similar al que se utiliza con el corzo, en la que el cazador invierte no en arrendamiento de terreno sino en los precintos para cobrar piezas individualmente.

El Fin de Semana del Pincho contará con 27 bares participantes

C. G. / Brivesca

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Brivesca informó que serán un total de veintisiete establecimientos hoteleros de la capital burebana los que participarán en la nueva edición del Fin de Semana del Pincho de Otoño con el objetivo de potenciar el sector hostelero de la ciudad. El evento arrancará el día 18 y se prolongará hasta el 20, ofreciéndose a los clientes precios especiales durante las tres jornadas del pincho a concurso.

Los precios fijados serán de 1,50 euros (sólo el pincho), 1,90 euros (con corto, mosto pequeño o vino cosechero), y a 2,40 euros con ca-

ña, mosto grande, marriantio, vino Rioja o Rueda, manteniéndose así los precios de pasadas ediciones para incentivar el consumo en esta crítica situación económica.

Como en anteriores ediciones, los clientes que consuman su pincho, podrán solicitar a los establecimientos que sellen su cartilla. Cuando reúnan una con 5 sellos de establecimientos distintos, podrán entregarla junto con su votación para el 'Pincho Popular' en la Cámara para participar en el sorteo de 100 euros a consumir en un establecimiento de Brivesca.

Esta iniciativa, que continúa sumando un mayor número de esta-



Dos de los pinchos que podrán degustarse. / C. G.

blecimientos participantes, está organizada por la Cámara de Comercio, con la colaboración del Ayuntamiento de Brivesca y La Caixa, entre otras entidades.

Cada uno de los bares participantes creará un pincho nuevo de la habitual oferta con la que cuentan utilizando productos de muy diversa índole.

MARCHA DE OBLITER

Abierto desde las 17:00 h.

Lunes, martes y miércoles

2 CERVEZAS + APERITIVO: 4 €

10000 LOS PARTIDOS DE LIGA Y CHAMPIONS

ESPECIALIDADES DEBÓTICAS EN LOS DESCANSOS

VEN Y ANIMA A TU EQUIPO

CITA: BURGOS - SOBIA KM. 476

REVILLARRUZ (BURGOS)